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RETOUR  
SUR PETITS 
PAS, GRANDES 
FOULÉES !

Matthieu Schlesinger,
Maire d’Olivet

NOS 
MARY POPPINS

Il n’est pas courant que nous 
mettions à l’honneur dans ces 
colonnes des métiers exercés 
au sein de la mairie. Pourtant, 
parmi tous les services publics 
rendus, celui de l’accueil des 
jeunes enfants mérite qu’on s’y 
attarde. Simplement parce qu’il 
a un lien particulier et fort avec 
une partie des Olivetains, les 
jeunes parents. Les assistantes 
maternelles, indépendantes ou 
rattachées à la crèche familiale 
Les Polissons, avec d’autres 
professionnels du secteur de la 
Petite Enfance, remplissent cette 
mission majeure. Ce sont tous 
des « travailleurs essentiels », 
comme on les appelle désormais. 
Indéniablement aussi un métier 
à haute responsabilité. Et pour 
cause, nous leur confions ce que 
nous avons de plus précieux au 
monde : nos enfants. Le mardi  
19 novembre nous célèbrerons la 
journée nationale des assistantes 
maternelles. Cela méritait bien 
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un éclairage particulier dans ce 
magazine de novembre, a fortiori 
pour ce secteur en tension. 

NOS CITOYENS
DE DEMAIN

Quand les enfants auront bien 
grandi, peut être seront-ils tentés, 
à l’âge de 10 ans, par l’expérience 
du Conseil des Jeunes. 23 ans 
déjà qu’une instance d’éveil à 
la citoyenneté est en place à 
Olivet. Plus de 70 enfants, cette 
année encore, vont avoir tout 
un parcours de découverte, 
dispensé en partie par des agents 
périscolaires avec l’appui d’élus 
et de personnes ressources. Voilà 
aussi comment la mairie s’engage 
auprès des familles. 



7 /10
En route vers la citoyenneté

76 élèves de CM2 composent le 
nouveau Conseil des jeunes d’Olivet 
pour cette année scolaire. Il y a eu 
le moment solennel de la remise de 
l’écharpe. Il y a eu aussi les mots 
d’encouragement du Maire et de 
l’Adjoint à l’enfance et à la famille, pour 
qu’ensemble ils accomplissent de belles 
choses pour Olivet et leurs camarades. 

11 /10
Bienvenue à Olivet

Les nouveaux habitants ont pu participer 
à une matinée d’accueil, à l’Alliage, pour 
découvrir tous les attraits de leur nouvelle 
commune d’adoption. Après une visite 
commentée de la ville en bus, chacun a pu 
échanger avec les élus présents. 

13/ 10

20 /09
Confidences  
d’un illusioniste

Salle comble pour le premier spectacle 
de la saison à l’Alliage ! Le mentaliste 
Rémi Larrousse a proposé au public 
des expériences magiques immersives. 
Les spectateurs invités à monter sur 
scène pour participer au spectacle sont 
repartis bouche bée, entre étonnement 
et émerveillement.

30 /09
Une nouvelle Cerisaie !

La cérémonie du coupé de ruban 
de la nouvelle école élémentaire de 
la Cerisaie a permis aux acteurs du 
chantier et aux partenaires financeurs 
de visiter l’école et de découvrir la 
qualité des prestations. Dans son 
discours, Matthieu Schlesinger a 
rappelé que la prochaine était déjà en 
préparation, dans le Val, pour 2028.

Les Petites Foulées 
Roses ont réuni près 
de 150 enfants et ados 
au stade d’Yvremont. 
Chacun est reparti avec 
une médaille et un bon 
goûter après avoir reçu 
les encouragements des 
parents bordant la ligne 
d’arrivée. Nouveauté 
cette année, environ 130 
enfants de moins de 3 ans 
et une quarantaine de 
professionnels de la petite 
enfance se sont retrouvés 
au parc du Poutyl pour les 
«poussettes roses».

Retour sur...  SEPTEMBRE / OCTOBRE
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Quand le Val

400 
contributions 
recueillies

Les habitants du Val ont été au 
rendez-vous pour l’avenir de leur 
quartier. Beaucoup d’idées ont été 
échangées.

La commune expérimentait une nouvelle forme 
de participation citoyenne pour aborder le 
quartier du Val. Cette grande première a tenu 
toutes ses promesses. L’espace Reine Blanche, 
rue d’Ivoy, n’a pas désempli les 11 et 12 octobre 
lors des Rencontres du Val. Autour de stands 
d’informations thématiques et en ateliers, on 
a parlé de l’avenir du quartier. Près de 250 
personnes ont répondu à l’appel de la mairie : 
des habitants de longue date, fins connaisseurs 
de leur quartier. Des familles nouvellement 
installées aussi avec leur regard neuf. 

Le rêve d’une nouvelle passerelle

Beaucoup de thèmes ont été abordés : la 
future école du Val, l’amélioration du plan de 
circulation, l’embellissement de placettes et 
lieux de vie, l’avenir des sites de l’ancienne 
discothèque et de l’école aussi, lorsque 

celle-ci aura été déplacée à quelques centaines 
de mètres... Tous ces sujets n’ont pas laissé 
indifférents. Plus de 400 contributions ont été 
recueillies. Dans les idées proposées, les petits 
investissements pour améliorer la vie de quartier 
ont côtoyé les très grands projets. Des tables de 
pique-nique sur les aires de jeux par exemple ont 
été demandées. Mais les habitants ont aussi rêvé 
en grand, en imaginant une nouvelle passerelle 
sur le Loiret : au bout de la rue d’Ivoy, le parc du 
Poutyl, tout droit ! 

Une restitution au printemps

Toute cette matière va désormais être analysée. 
La prochaine étape sera une grande restitution 
publique au printemps 2025 lors d’une réunion de 
quartier avec des propositions concrètes. Certains 
sujets devront néanmoins avancer en parallèle. 
La discothèque en particulier. La priorité des 
prochaines semaines sera de nettoyer et de 
sécuriser le site car l’édifice est très endommagé 
et même à ciel ouvert  dans sa partie arrière. 

Au terme de ces deux jours, l’équipe municipale 
s’est réjouie de la mobilisation dans cette 
configuration innovante. Le Maire rappelait 
sur place l’importance de la proximité et de 
la participation citoyenne : « nous sommes 
convaincus qu’un projet de ville se construit avec 
les habitants, pour les habitants. Nous avons 
évidemment des idées, on réfléchit aux sujets mais 
il est indispensable de les confronter au terrain et à 
l’avis des Olivetains ». 
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ANIMATIONS

SOLIDAIRE

Cap sur la  
course de noël
Chaque année, la ville d’Olivet organise une 
grande course caritative de Noël : rendez-vous 
le 7 décembre à partir de 17h, au gymnase de 
l’Orbellière pour ce moment sportif et festif. 
Quatre courses sont proposées, à partir de 7 ans.

Comment s’inscrire ?

Les inscriptions seront ouvertes sur timepulse.fr 
du 4 novembre au 5 décembre, dans la limite des 
500 places disponibles. L’inscription à la Course 
de Noël est gratuite en échange d’un jouet (non 
emballé) neuf ou en très bon état d’une valeur 
de 5€ minimum. Il est à apporter le jour de la 
course et sera redistribué par l’association Olivet 
solidarité aux familles défavorisées. 

Au pied du sapin
Coup de pouce aux ménages ayant un 
cœfficient familial inférieur ou égal à 
710, pour les fêtes de fin d’année ! Un 
chèque cadeau de 25 euros par enfant et de 
15 € par foyer est attribué aux familles répondant aux critères de 
ressources. Pour retirer les chèques cadeaux, se présenter avec 
un justificatif CAF au CCAS les matins du 2 au 6 décembre ou les 
après-midis du 9 au 13 décembre.

Malgré un temps capricieux pour les derniers 
arrivants, la 10e édition des Foulées Roses 
a été un immense succès. Avec 7 500 
participants rassemblés pour la cause, 
l’événement a permis de récolter  
70 000 euros, portant le total des sommes 
reversées à 538 000 euros depuis la première 
édition, au profit du comité départemental de 
la Ligue contre le cancer. Ces fonds serviront 
à soutenir la recherche et à accompagner les 
malades. La mairie adresse ses remerciements 
sincères aux participants, aux bénévoles, et 
aux partenaires, dont l’engagement a rendu 
possible cet élan de solidarité.

70 000 € et autant  
de sourires pour la Ligue

D’INFOS : Centre Communal d’Action Sociale,  
bâtiment E de la mairie,  

 283 rue du général de Gaulle

FOULÉES ROSES
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Carnet de septembre

BIENVENUE AUX BÉBÉS : 
Mattéo BECHADE DA ROCHA | Noé PALANCHÉ | 
Adam RICHALET DUBREUIL | Nolan KOFFI

FÉLICITATIONS AUX MARIÉS :
Julie BREBION & Willy CHARPENTIER |  
Valérie LAPERCHE & Arnaud MORISSON DE 
LA BASSETIERE | Hoang-Mai VU & Stéphane 
BOREL | Marie ZAMIR & Stéphane LEGRAND

ILS NOUS ONT QUITTÉS : 
Florent ROBERT, 56 ans | René PIGÉ, 101 ans | 
Pierre BRULÉ, 92 ans | Dominique JANJOU, 
70 ans | Josette COURSIER, 84 ans | Marcelle 
FARNAULT, 93 ans | Simone CHARRIER, 90 ans | 
Catherine FOUCHER, 66 ans | Josette BRACARD, 
87 ans | Raymonde MENNERAY, 96 ans 

À L’ORDRE DU JOUR ET APPROUVÉS :

• L’élection de Fabien Gasnier, adjoint au Maire délégué aux finances,  
à la commande publique et aux zones d’activités économiques ;

• Les rapports d’activités 2023 des délégataires pour le service de la fourrière, 
la gestion du camping et des piscines ;

• Le rapport annuel de la commission communale d’accessibilité précisant 
l’accessibilité de 80% de ses établissements recevant du public et la liste 
des travaux réalisés sur la voirie en 2023 facilitant les déplacements des 
PMR ; 

• Deux garanties d’emprunt accordées aux bailleurs Valloire Habitat et 3F, à 
hauteur de 50% du montant des prêts, pour la construction de logements 
affectés au parc social.

PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL : lundi 18 novembre à 18h30 à l’Alliage

RETOUR sur

 le Conseil municipal du 30 septembre 2024

Fabien Gasnier,  
nouvel adjoint au Maire

À tout juste 50 ans, il prend 
la suite de Romain Soulas 
et conservera le même 

portefeuille, à savoir les finances de 
la commune, la commande publique 
et les zones d’activités économiques. 
Un vaste domaine, mais il sait qu’il 
pourra compter sur l’appui de son 
prédécesseur puisque Romain Soulas 
reste conseiller municipal et continuera 
de siéger au Conseil de Métropole.

Travaillant dans le domaine du courtage 
en assurances, Fabien Gasnier est entré 
au Conseil municipal en 2020, deux ans 
après son arrivée dans le quartier du Val 
avec sa femme et leurs deux enfants. Il 
précise : « je connaissais Olivet depuis 
longtemps car j’ai joué avec l’association 
Olivet Tennis de Table entre 1992 et 
2007, et j’en suis le président depuis 
2016. » Pourtant, le nouvel adjoint ne se 
destinait pas forcément à jouer un rôle 
plus prépondérant pour la commune.  
« Je me suis investi un peu par hasard, 
et cela m’a plu », explique-t-il. « Je suis 
devenu conseiller municipal en même 
temps que conseiller métropolitain. Je 
trouve passionnant de découvrir les 
dossiers et d’y mettre la main. »  
Et de ce côté, Fabien Gasnier est servi ! 

En effet, le hasard du calendrier fait 
qu’il a été élu adjoint le 30 septembre 
dernier, en pleine préparation 
budgétaire 2025 : « il y a beaucoup de 
travail en ce moment. Il faut s’approprier 
les sujets tout en auditionnant les 
services et les adjoints dans leurs 
domaines respectifs de compétences 
pour établir le prochain budget. Il est 
intéressant de voir sous l’angle des 
finances les projets à venir, mais aussi 
tout ce qui fait le quotidien d’une mairie. 
J’apprécie la sincérité des échanges avec 
les services. » Fabien Gasnier prend très 
à cœur son nouveau rôle.  
« Les élus sont vraiment vus comme 
des représentants de la mairie, les 
sollicitations sont nombreuses. » Si le 
défi de sa nouvelle mission lui semble 
de taille, il se dit prêt à le relever !
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Cet espace est réservé à l’expression des groupes politiques,  
majoritaire et minoritaires. Chaque mois, l’ensemble des tendances  
a la possibilité de s’exprimer dans cette page.

GROUPE MAJORITAIRE 

GROUPES MINORITAIRES   

Le groupe majoritaire Olivet 2020 

Chantal Blot, Emilia Ndiaye, et Vivien Pelletier - Groupe  Olivet Ecologique & Solidaire

Gile de Sousa - Olivet près de vous  

Le pouvoir des Foulées 

Comment ne pas évoquer la décennie des 
Foulées Roses qui vient de s’écouler ! 10 
éditions, des dizaines de milliers de cou-
reurs et de marcheurs mobilisés pour la 
cause et au total plus d’un demi-million 
d’euros déjà versés à la Ligue contre le 
cancer. Tout simplement incroyable. Merci 
à tous d’être fidèlement au rendez-vous 
de la générosité et de la solidarité. Ja-
mais nous n’aurions imaginé en arriver là 
lorsque nous étions une petite poignée à 
les imaginer... Et à en rêver en 2015.

Chaque année, nous voyons à quel point 
cet événement est porteur d’espoir et fé-
dérateur. Il nous rappelle aussi que nous 
avons tous un rôle à jouer dans la lutte 

Le 25 mars 2024 Mr Charles-Eric Le-
maignen présentait au Conseil Municipal 
Olivetain le projet d’aménagement des 
mails d’Orléans ; un projet incomplet et 
coûteux,sans étude globale de la circula-
tion métropolitaine, sans itinéraire de dé-
lestage est – ouest pour diminuer la place 
de la voiture en ville, et surtout mettant 
les cyclistes en insécurité avec des tra-
versées de boulevard fréquentes ou des 

contre le cancer, que ce soit en matière de 
prévention, avec le dépistage notamment, 
par la manifestation de notre soutien ou 
par notre implication. Notre simple parti-
cipation est essentielle. 

En participant, nous faisons avancer la 
recherche. En participant, nous aidons le 
comité départemental de la Ligue dans ses 
actions de prévention et d’accompagne-
ment des malades et de leurs familles. En 
participant, nous les aidons concrètement 
dans leur quotidien. Car oui, quand on est 
en bonne santé on ne mesure pas toujours 
la spirale infernale de la maladie et tout le 
faisceau des difficultés qui peuvent suivre. 
Payer une facture ne va pas nécessaire-
ment de soi quand on est contraint d’être 
éloigné de son emploi. Mettre un trait sur 

voies cyclables partagées avec les bus !Le 
Pont Joffre , aménagement plus urgent 
que ce dernier, n’était pas intégré dans 
le projet.Bref : des efforts concentrés 
sur l’intra-mail alors que tous les contri-
buables de la Métropole sont concernés. 
Devant les nombreux rejets, ce projet est 
reporté. Nous attendons des maires qu’ils 
fassent plutôt pression sur la Métropole 
pour une politique cyclable plus ambi-

des soins de support parce que les fins de 
mois sont difficiles et que le reste à charge 
est trop élevé est tout simplement insup-
portable. Le comité départemental de la 
Ligue intervient dans tous ces domaines 
et plus encore. Et les Foulées Roses ap-
portent leur pierre à l’édifice. Par notre ac-
tion collective, nous donnons de la force à 
ceux qui en ont besoin. 

On ne le répètera jamais assez mais Les 
Foulées ne seraient pas les Foulées sans 
l’implication des bénévoles, la générosi-
té des partenaires, la volonté des élus de 
continuer encore et encore et l’orchestra-
tion de l’événement par les agents de la 
ville. Le sens du collectif prend ici tout son 
sens. Alors à nouveau MERCI et en route 
pour la prochaine décennie.

Dominique Ragon - À Gauche Pour Olivet

Le 4 octobre, le maire et « l’équipe munici-
pale » ont convié toutes les personnes ayant 
participé à la tenue des bureaux de vote 
lors des élections de juin et juillet 2024 à un  
« moment de convivialité » à l’Alliage . Une 
quarantaine de présents…ayant pour la plu-
part plus de la quarantaine !

En échangeant avec les uns et les autres 
nous avons partagé ce constat, mais l’avons 

Plus de place pour le dessert…  .............. 

Le mille-feuille est devenu indigeste aussi 

bien pour l’usager perdu dans ce labyrinthe 

des services administratifs, que pour l’état 

qui n’arrive plus à assumer le coût de cet 

enchevêtrement de compétences qu’il n’a 

cessé de complexifier et de faire grossir 

au sein des collectivités. Notre commune 

et notre métropole vont subir à base de 

aussi relativisé. Dans de nombreux bureaux, 
nous en avons été témoins, de jeunes inscrits 
sur les listes, voire des primo votants se sont 
proposés spontanément pour participer au 
dépouillement. D’autres ont même très vite 
franchi le pas de se proposer comme asses-
seur.
Peu importe l’âge ou la « qualité », nous 
avons besoin de toutes et tous pour faire 
vivre la démocratie dans notre ville. Cela 

grandes coupes budgétaires, les efforts 
demandés par les mêmes qui ont brulé la 
caisse mais aujourd’hui déguisés en ardents 
défenseurs de la probité, contraints à une 
politique d’austérité d’apparat et de régime 
forcé. Nous sommes comme toujours les 
victimes finales de ce grand dérapage, 
d’où la nécessité pour notre ville, dans son 
domaine régalien, d’ajuster ses objectifs 
afin de ne pas faire peser davantage sur 

commence par l’acte de vote, qui peut se 
doubler du rôle d’assesseur.
De l’avis des présents ce soir là à l’Alliage il 
ne s’agit pas d’un effort considérable mais 
bien d’un acte citoyen à la portée de tout un 
chacun.

Comme à chaque scrutin les membres 
d’AGPO y ont pris toute leur place.

nous contribuables, cette crise financière 
amorcée. Nous demandons en outre 
plus de clarification dans la répartition 
des compétences entre les différentes 
autorités locales afin de ne plus diluer leurs 
responsabilités dans les différentes strates 
administratives et simplifier nos démarches.
Il faut optimiser à notre niveau l’action 
publique pour éviter les empiètements 
inutiles et le gaspillage.

tieuse, que le rythme d’investissement 
du Plan Vélo, voté à l’unanimité en 2019 
en Conseil Métropolitain, avec un budget 
de 5,3millions par an jusqu’en 2028 (géré 
en totale opacité actuellement) soit à la 
hauteur des enjeux en mettant en oeuvre 
le schéma d’itinéraires cyclables structu-
rant établi : 119 pistes à créer ; 69 « points 
durs » à modifier. 
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À l’occasion de la Journée nationale des assistantes 
maternelles le 19 novembre, la ville d’Olivet met en lumière ce 

métier prenant et exaltant, exercé à domicile et parfois aussi en 
crèche familiale, comme à Olivet.

TOUTE EN CONFIANCE

Un enfant met de la vie dans une maison. Il court, 
rit, crie, pleure, joue. Une journée avec lui est 
intense, prenante, et pleine d’émotions. Au 

quotidien, les assistantes maternelles d’Olivet peuvent 
en accueillir plusieurs chez elles, en indépendantes 
ou à la crèche familiale directement en lien avec la 
mairie. Elles s’en occupent patiemment, les écoutent, 
leur lisent des histoires, les font grandir à leurs 
rythmes. Elles exercent un métier qui nécessite de 
suivre une formation pédagogique et scientifique 
(80 heures avant l’accueil du 1er enfant puis 40 
heures dans les 3 ans qui suivent) pour obtenir un 
agrément, et une formation continue tout au long 
de leur carrière. « Il faut être réaliste : c’est un métier 
exigeant, qui demande de l’investissement, de se former 
régulièrement aux nouvelles notions pédagogiques, 
mais c’est une profession qui apporte énormément », 
soulignent plusieurs « ass mat’ » olivetaines. Surtout, 
il faut « aimer les enfants pour vivre avec eux 
l’instant présent, sans faux-semblant ». Car le travail 
d’assistante maternelle demeure essentiellement celui 
« d’accompagner le tout-petit dans son développement 
et sa découverte du monde extérieur ».

Laëtitia et Ahmed en pleine complicité.

Dossier
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J’étais avant responsable dans la logistique.  
À la naissance de mes enfants, j’ai entamé une 
reconversion professionnelle pour devenir assistante 
maternelle. Travailler avec les jeunes enfants 
m’intéresse !

  

Ça a été spontané : la direction de la crèche familiale 
Les Polissons procède à tous les volets administratifs 
de la profession, que ce soit le premier entretien avec 
les parents ou le versement du salaire. Je peux venir 
trois journées en continu dans la structure, ce que 
j’aime particulièrement faire. Cela permet d’échanger 
avec les collègues, de sociabiliser les enfants, de 
partager les expériences... J’ai besoin d’être au contact 
des adultes aussi !

L’adaptation et le lâcher-prise, tout en faisant 
respecter des règles de vie. La discussion avec les 
parents est aussi primordiale pour créer une relation 
de confiance. Ça demande parfois quelques mois, 
mais l’enfant, ses parents et l’assistante maternelle en 
retirent de vrais bénéfices émotionnels.

  

Partir en promenade, rire, câliner et faire des activités, 
notamment des jeux qui développent l’autonomie ! 
Souvent, à la maison, on se déguise, et on danse. 
J’ai gardé une vraie âme d’enfant, me mettre à leur 
hauteur est un bonheur.

Laëtitia,  
une âme d’enfant
Assistante maternelle à la crèche familiale 
Les Polissons depuis 2011

journée nationale 
des assistantes 
maternelles
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? •  C’est accueillir les enfants jusqu’à l’entrée  
à l’école ; mais aussi sur les temps périscolaires  
et les vacances.

•  Une formation initiale et continue et un 
agrément de la Protection Maternelle et 
Infantile (PMI - Conseil départemental du Loiret) 
sont obligatoires.  

•   Quelles sont leurs qualités ? Des trésors de 
patience, un bon sens de l’observation et de 
l’écoute, beaucoup de disponibilité, une grande 
adaptabilité avec l’enfant et les parents, mais 
aussi de l’organisation !

À Olivet, il existe deux manières  
d’exercer ce métier :

•  Les assistantes maternelles en crèche familiale, 
employées par la mairie avec des temps à 
domicile et dans les locaux de la crèche familiale.

•  Les assistantes maternelles indépendantes 
exerçant à domicile. La mairie les accompagne 
par l’intermédiaire d’un Relais Petite Enfance : 
c’est un service gratuit soutenu par la CAF à 
destination des assistantes maternelles agréées  
ou souhaitant le devenir et des parents.

D’INFOS : Relais Petite Enfance, place des Foulques, 
02 38 56 21 14 / rpe@olivet.fr

Dossier
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C’est un fait, les Français font moins de bébés.  
820 000 naissances enregistrées en 2014, il y a 
10 ans. 678 000 en 2023*. La même tendance est 
observée à Olivet. Mais au-delà des chiffres, quand 
on est jeune parent, les besoins restent les mêmes : 
trouver le bon mode de garde pour son enfant, celui 
qui nous correspond le mieux.  

La commune est bien lotie avec un large choix 
de structures, publiques et privées, en plus des 
assistantes maternelles indépendantes qui exercent 
à domicile. Mieux encore, le nombre de places en 
structures collectives a augmenté alors même que 
les moins de 3 ans sont moins nombreux que par le 
passé. C’est le cas au multi-accueil du Moulin. C’est 
aussi grâce à l’offre privée qui s’est étoffée. 211 
places en 2014, 229 aujourd’hui. Pour les familles, 
c’est moins de tension quand vient l’heure du choix.

Dans les faits, le nombre de places à Olivet en 
établissement d’accueil de jeunes enfants pour 100 
enfants de moins de 3 ans est deux fois plus élevé 
qu’en France**. 

 * Source INSEE 
** Source Observatoire national de la petite enfance

En 10 ans, c’est le nombre de 
places supplémentaires offertes*
*  places en structures publiques et privées 

cumulées.

+ 8,5%

C’est la baisse enregistrée  
du nombre des tout-petits 
(0/3 ans) en 10 ans à Olivet

- 6%

C’est le nombre d’agents municipaux 
au service de la petite enfance,  
dont 17 assistants maternels 

55

LE MOT DE L’ÉLU

Stéphane Bourdillault,  
adjoint au Maire délégué à l’enfance  
& à la jeunesse

Nous préparons l’avenir, toujours dans l’approche de 
maintenir une offre variée de modes de garde. Mais nous 
observons aussi que les parents plébiscitent davantage 
l’accueil en collectif, avec souvent une fausse idée 
ou mauvaise connaissance du travail de l’assistante 
maternelle. Dans le Val, nous saisissons l’opportunité de 
la construction du futur groupe scolaire pour intégrer 
dans le projet une nouvelle crèche municipale, ou plutôt 
le déplacement de la crèche de la Petite Motte.  
Elle passera de 15 à 24 places et c’est pour 2028. 

ÉPISODE 1

DU CÔTÉ DE la petite enfance 

LA PETITE SÉRIE  
qui fait le point sur  
les avancées à Olivet
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PÉTALES SUCRÉS  
& crème fouettée

Installée à Olivet depuis 
quatre ans, Émeline 
Héraudeau a lancé  
« La dernière part »,  
son activité de pâtisserie 
personnalisée en juillet 
dernier. Ses valeurs 
ajoutées ? Une créativité 
sans borne et une 
adoration pour les fleurs.

la_derniere_part

www.ladernierepart.fr

Dans sa veste blanche de pâtissière, 
poche de crème dans la main droite 
et cupcake au chocolat dans la main 
gauche, Émeline Héraudeau est 
dans sa bulle. Des roses pâles et des 
hortensias bleutées au liseré blanc, 
ornées de feuilles d’un lumineux vert 
sauge, naissent sur le gâteau. Les 
gestes sont fluides, assurés ; le regard, 
concentré. Au fond d’elle, l’Olivetaine 
d’adoption ressent satisfaction et 
quiétude : « réaliser quelque chose de 
mes mains m’est essentiel, souligne-
t-elle. Créer me nourrit. J’en ai 
toujours eu besoin. » Pour autant, à 
20 ans, elle n’aurait jamais pensé 
devenir pâtissière, encore moins à 
son compte. Diplômée en graphisme, 
sa voie semblait tracée. Mais, ayant 
la bougeotte, Émeline Héraudeau 
a dû se contenter de petits boulots 
pendant plusieurs années. Pendant 
cette période, « ses besoins de concret 
et de valeur ajoutée » se sont tant et si 
bien amplifiés qu’elle s’est lancée dans 
une reconversion dans la pâtisserie. La 
raison ? Elle a toujours aimé cuisiner et 
pâtisser. « Quand j’étais étudiante, dans 
mon 20 m2, je faisais des gâteaux dans 
un four grill pour mes amis, rit-elle. Je 
n’ai jamais arrêté. En pâtisserie, je peux 
explorer toutes les pistes créatives. »

Rendez-vous à Noël

Au mois de juillet dernier, Émeline 
Héraudeau s’est lancée dans 
l’aventure entrepreneuriale avec 
« La dernière part », son activité de 
pâtisserie personnalisée, uniquement 
sur commande, à Olivet. Rendre un 
gâteau unique est un défi qu’elle 
relève en suivant une autre passion, 
les fleurs, « belles et délicates ». Elle fait 
ainsi germer ses idées, les sème sur 
quelques entremets et les laisse fleurir 
pour les curieux amateurs de sucré. Si 
la page blanche existe, la jeune femme 
force son mécanisme intellectuel pour 
continuer à créer, encore, toujours. 
Elle dessine, peint, brode, fabrique 
des meubles en carton-pâte. Donner 
vie à son imagination la galvanise. 
Avec « La dernière part », elle affine 
ses recettes et rebat les cartes des 
mets sucrés. En décembre, cookies, 
financiers et autres pâtisseries sèches 
fleuries devraient régaler les yeux 
et les papilles des promeneurs du 
Marché de Noël d’Olivet. Une première 
pour la pâtissière, qui croque déjà ses 
premiers biscuits. 

Émeline 
HÉRAUDEAU

PORTRAIT
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Un vendredi par moisUn vendredi par mois

à 20h30 à     à 20h30 à     


